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令和４年度 甲府市環境審議会 第３回審議会 

 
 

１．開催日時  令和５年２月２１日（火） 午前１０時～ 

 

２．開催場所  甲府市南公民館 大ホール 

 

３．出席者 

（委 員） 

委員１７名中１１名出席 ６名欠席 

（事務局） 

環境部長、環境総室長、環境対策室長、環境保全課長、ごみ減量課長、環境政策課

長、総務課課長補佐、環境政策課課長補佐、環境政策課係長２名、環境政策課主任 

（オブザーバー） 

公益財団法人 山梨総合研究所 研究員１名 

 

４．配布資料 

資料１ パブリックコメント結果報告書 

資料２ 第三次甲府市環境基本計画（案）新旧対照表  

資料３ 第三次甲府市環境基本計画 令和 5年度 年次計画書（案） 

 

５．次第 

１ 開会 

２ 会長あいさつ 

３ 議題 

（１） パブリックコメントの結果報告について 

（２） 第三次甲府市環境基本計画（案）の修正について 

（３） 第三次甲府市環境基本計画 令和５年度 年次計画書（案）について 

（４） その他 

４ 閉会 
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６．議事要旨 

（１）パブリックコメントの結果報告について 

パブリックコメントの結果報告について説明を行った。 

（委 員） 

パブリックコメントを実施していることが市民に周知されず、そのまま終わるケ

ースも多いのではないか。パブリックコメントを実施するにあたり、どのように周

知を行ったのか。また、意見の提出がなかったが、このまま進めて良いのか。 

（事務局） 

広報誌、市ホームページへの掲載、本庁舎や各窓口センターへの冊子の設置を行

い、市民の目に留まるような形で実施した。 

このような周知をしたことで、市民の皆様に目を通していただいたものと考えて

おり、意見がなかったことから、計画の方向性や施策に問題はないと考えている。 

 

（２）第三次甲府市環境基本計画（案）の修正について 

第三次甲府市環境基本計画（案）の修正について説明を行った。 

（委 員） 

前回の会議で生態系の保全について意見したが、生態系の問題はすぐに取り組む

ことが困難であり、実施可能なところを目標値として設定していると思う。次期計

画では生態系に関することにもっと取り組んでいただきたいが、今回はこの内容で

了承する。 

（議 長） 

生態系の維持については、市レベルでモニターすることは難しい。今後、生物多

様性を考える上では、市が働きかけ、市民の力を借りて継続的にモニターすること

はできると思う。そういったことに市民が関わっていくことが市の魅力につながる

と思う。 

 

（３）第三次甲府市環境基本計画 令和５年度 年次計画書（案）について 

第三次甲府市環境基本計画 令和５年度 年次計画書（案）について説明を行った。 

（議 長） 

目標値が無い取組は、目標値を設定できないから記載していないのか。 

（事務局） 

本計画は環境分野における上位計画であるため、すべての取組に対して目標値を

定めておらず、地球温暖化対策実行計画や一般廃棄物処理計画など、関連する計画

の中で進捗管理を行っていく。 

（議 長） 

関連計画の中では指標や目標値を定めているのか。 

（事務局） 

関連計画において進捗管理を行っている。 
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（議 長） 

関連計画で指標や目標値を定めているのであれば、本計画の年次計画書でも記載

するべきではないか。現状では指標、数値目標が分からず、審議会において評価が

できない。 

（事務局） 

年次報告書においては、取り組み内容として実績値を報告していきたいと考えて

いるが、年次計画書で管理する指標や目標値はあくまで本計画の中で定めている指

標や目標値である。 

（委 員） 

年次報告書で関連計画に定めている指標や目標値も併せて振り返るのであれば、

年次計画書で指標・目標値の記載がないと振り返りにくいのではないか。 

（事務局） 

年次報告書では本計画の取組において数値化できるものについては結果を報告

する予定である。 

（委 員） 

年次報告書に記載されるものがあるようであれば、年次計画書に記載された方が

望ましいと考えるが、承知した。 

地球温暖化対策に関する温室効果ガス排出量の削減について、温室効果ガス排出

量のデータは時間をおいてから公表されていると思うが、どのくらいの時期に分か

る見込みなのか。 

（事務局） 

温室効果ガス排出量の算定については、国が公表する排出係数を用いている。な

お、排出係数の公表は 3 年後であり、評価も 3 年後となる。 

（委 員） 

先ほどの数値目標について、指標だけでも記載するべきではないか。 

（委 員） 

数値目標についても、毎年実施している取組は実績のデータがあるため、記載す

るべきではないか。取組の現状については、市民に対して分かりやすく示すべきで

ある。 

（事務局） 

ご指摘いただいた指標等について、年次計画書は本計画における年次の取組を各

担当部局に確認したものを掲載している。指標等を設定できない取組もあるが、本

日の審議会のご意見を持ち帰り、各担当部局に再度確認を行い、可能な限り指標等

を記載する。 

なお、前計画の第二次環境基本計画では、基本目標ごとに、数値目標に基づく「取

組方針」と、関連する取組である「その他の取組」を分けて記載していたが、「その

他の取組」については指標として管理していなかったため、今回の年次計画書につ

いても同様の記載となった経緯がある。 
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今年度の環境審議会の対面での開催は今回が最後であるため、年次報告書につい

ては、各委員に修正案を送付し、書面決議とさせていただきたい。 

（議 長） 

書面決議を行うということで了承する。 

 

（４）その他 

今後の予定等について説明を行った。 

 

 

 

以 上  


